



TUTE Y VENGA EL PLATILLO

Los socialistas se han decidido a cantar el «tute» con los cuatro ases de la baraja izquierdista en la mano: Sánchez Román, Martínez Barrio, Azaña y Maura. Y al convencerse de que tienen estos cuatro ases en su poder y disposición enseñan las cartas reclamando el platillo para la pandilla que componen todos los enofufistas y amargados láico-demócratas del bienio tristemente famoso, con algún que otro allegado de última hora.

Hay que restituir a la República su esencia y carácter del 14 de abril—dicen enfurecidos y alocados al sentirse desalojados de sus baluartes por la opinión pública—; por esto es necesario que el Poder vuelva a nuestros manos, antes de que caiga en las de la CEDA que no representa a la opinión, por no haber ido a los comicios con la visera levantada y con declaración expresa de republicanismo. Y con estas argucias democráticas se lanzan a jugar la última carta con la trampita esa de los cuatro ases en la mano.

Pero vamos a ver, señores «mandileños», la opinión pública les rechazó a ustedes del modo explícito que se vio el 19 de noviembre y otorgó su confianza a la CEDA con una mayoría aplastante de sufragios. Este es indudable y evidente. Ahora bien, la opinión pública se manifestó en favor de los cedistas o porque los consideraba monárquicos o porque los creía simpatizantes y amigos de la República. Si la opinión pública, que no es microcéfala, se manifestó en favor de la CEDA por considerar en ella afinidades republicanas, ¿cómo por su base todas las argucias amontonadas por el sectarismo ambicioso izquierdista para impedir el acceso al gobierno de la Nación de los que favoreció con sus sufragios el cuerpo electoral. Si por el contrario, este apreció en la CEDA fervores monárquicos y por esta razón le dió la preponderancia parlamentaria que evidentemente tiene, si no es una farsa todo eso del «pueblo soberano», etcétera, etc., saquen los que no anden reñidos con la lógica la consecuencia obligada.

De lo que se sigue que el oponerse al paso de la CEDA es darse de puñetazos con los principios democráticos.

El paro obrero en España

MADRID.—La oficina central de Colocación y Defensa contra el paro ha publicado una estadística del paro involuntario en el día 30 de junio de 1934.

En el grupo de «Industrias agrícolas y forestales» el número de obreros parados es de 226 523; en «Industria metalúrgica», 15 813; en «Industria de la construcción», 86 551; y en «Otras industrias y profesiones», 34 644. El número total de obreros parados en esa fecha asciende a 483.994.

Sobre los pasos a nivel

BURGOS.—En el Gobierno civil se ha celebrado una reunión, asistiendo el alcalde y representantes de distintas Cámaras y otras entidades, entregando al gobernador una instancia para que la eleve al ministro de Obras públicas, pidiendo el restablecimiento inmediato de la guarda de pasos a nivel de la línea del Norte, donde existe un centenar de pasos sin guardas.

Hindenburg en periodo agónico

BERLIN.—El mariscal Hindenburg se encuentra en periodo agónico. Se sabe que en el testamento político del mariscal Hindenburg, éste aconseja la restauración de la Monarquía. En caso de fallecimiento de Hindenburg, se indica para sucederle al célebre general Mackensen, el duque de Brunswick o al príncipe Felipe de Hesse.

¿Hacia la restauración en Austria?

PARIS.—En los círculos políticos se comenta vivamente la difícil situación porque está pasando Austria y se habla ya de una probable exiliación al trono austriaco del archiduque Otto de Hapsburgo, ante la eventualidad de que los sucesores de Dollfuss se vean incapacitados para consolidar la situación política.

A este propósito, se recuerda lo dicho más de una vez por la eximperaatriz Zita y el príncipe su hijo: Que nunca acudirán a un movimiento de carácter subversivo para restaurar la Monarquía, sino que esperarían a que el pueblo por sí mismo los llamara.

Los monárquicos austriacos han comenzado una activa campaña en pro de la restauración monárquica.

Sin embargo, no deja de ofrecer ello graves dificultades, toda vez que Francia es opuesta a la vuelta de la Monarquía.

Por otra parte, los consejeros del archiduque Otto se muestran muy esperanzados y creen que a no tardar subirá éste al trono de sus antepasados.

En la última semana se detalla de que en menos de un año se han registrado accidentes que ocasionaron doce muertos, catorce heridos graves y numerosos heridos leves, de tránsito en el distrito de automóviles, tres carros y muriendo seis caballerías.

La habitación donde murió el canciller Dollfuss

VIENA.—El Gobierno se propone conservar la habitación de la Cancillería donde encontró la muerte el canciller Dollfuss, en el mismo estado que estaba después de los sucesos.

Las manchas de sangre se dejarán y será alumbrada por una luz permanente.

En realidad, la habitación se convertirá en una especie de santuario, que perpetúe el trágico fin del glorioso canciller.

Pastoral de Arzobispo de Viena

—El Cardenal Smetzer ha lanzado una pastoral, en la que dice que todo el mundo se siente aterrorizado por el feroz asesinato del canciller Dollfuss y en la que levanta a todos los católicos a las funciones religiosas que se preparan para el 3 y 5 de agosto, en la que se impondrá el descanso eterno del canciller.

INNSBRUCH.—Ayer ha sido ahorcado el terrorista hitleriano austriaco Wurmig, condenado a la última pena por su participación en los recientes atentados, particularmente por el asesinato del jefe de la Policía.

En el momento de ser conducido al patíbulo, el reo estaba postradísimo, y tuvo que ser materialmente arrastrado por el verdugo y sus ayudantes hasta el lugar en que se había levantado el cadalso.

Se afirma que Meyer, cómplice de Wurmig en los atentados, ha hecho sensacionales declaraciones durante el interrogatorio a que ha sido sometido.

Se afirma que después de la catástrofe de B. Viesca ha disminuido el turismo nacional y extranjero.

FINES DEFINITIVOS

A propuesta de su Comisión Ejecutiva ha vuelto el Comité Nacional de la U. G. T. a encender el disco rojo que aparecía un tanto mortecino desde que Largo Caballero dejó de recorrer España lanzando baladronadas y excitando a la Juventud socialista a dar libre suelta a sus instintos sangrientamente revolucionarios. Quieren los directivos de la U. G. T. que los obreros mantengan una estrecha unión con el fin de realizar un «supremo esfuerzo» para «fines concretos y definitivos». O lo que es lo mismo, que pretendan lanzar a las masas al asalto del Poder mediante la sangre y el fuego. Porque no otra cosa que la conquista del Poder pueden ser sus fines definitivos ni el supremo esfuerzo que se pide puede consistir sino en atropellar y matar... para que los tales directivos puedan encaramarse a su gusto.

El propósito de la U. G. T. no deja de ser audaz. Sabido es que no todos los sindicatos en ella agrupados son partidarios de la violencia; y el temor a un fracaso, por defecación de núcleos importantes, ha hecho hasta ahora relativamente circunspecta a esa agrupación. ¿Por qué de pronto lanza una declaración de guerra tan claramente formulada? La razón habría seguramente que buscarla en los arsenales socialistas y en los viajes de Prieto y compañeros en solitud de contubernios con elementos de toda la gama del izquierdismo para la formación del frente único.

Pero, como quiera que sea, la amenaza contra el Gobierno, contra el orden público y hasta contra el régimen es también «concreta y definitiva». Esperemos a ver qué contestación da a ella el Gobierno que, armado de la ley de Orden público, asegura por boca del señor Salazar Alonso que los ciudadanos pueden dormir tranquilos sin temor a perturbaciones ni al desencadenamiento de la bomba.

UNA INVITACION AL DR. GOMA

Se va a regalar a Lerroux la casa en que nació

Madrid. El homenaje nacional a D. Alejandro Lerroux se celebrará el día 23 de Septiembre, con el siguiente programa: A las once de la mañana, un acto de efeméride nacional en la plaza de toros de Madrid, en el que pronunciará un discurso el Sr. Lerroux. Este acto terminará con un desfile de ensenifas de las diversas agrupaciones radicales. A las once de la noche se celebrará un festival artístico en el Círculo de Bellas-Artes.

En dicha fiesta hablará también el ministro de Relaciones Exteriores y Cultos, en representación del Gobierno.

El doctor Gomá ha telegrafiado aceptando la invitación.



SEGUNDO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

de la señora

DONA VICENTA SANCHEZ PEREZ

Viuda de Gómez

Que descansó en el Señor en esta ciudad el día 2 de agosto de 1932

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Sus sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones.

Serán aplicados por el eterno descanso de su alma los sufragios siguientes:
El funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de San Pedro, mañana viernes, a las nueve. La misa de siete y alumbrado al Santísimo en el convento de Madres Reparadoras.
El funeral que se celebrará el sábado, día 4, a las ocho y media en la iglesia parroquial de Vicolozano, y Las misas que hoy se han celebrado en el altar de Gracia de la Catedral.

No se reparten recordatorios.
El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

El V Congreso Nacional de Riegos que se celebrará en Valladolid en el mes de septiembre

La Comisión ejecutiva del V Congreso Nacional de Riegos, que se celebrará en Valladolid el próximo septiembre, sigue actuando con todo interés en la organización de los diversos actos, a fin de corresponder dignamente a la expectación suscitada en toda España.

Los ponentes de los temas han recibido muchas y muy notables comunicaciones que serán tenidas en cuenta al formular sus trabajos. La Exposición aneja de maquinaria, productos de la tierra y la ganadería, planes y proyectos de riego, etc., encuentran también un ambiente extraordinariamente favorable.

La Dirección General de Agricultura accediendo a una petición de la Comisión Ejecutiva, favorablemente informada con laudable atención por el Sr. Ingeniero Director de la Granja Agrícola de Valladolid, ha concedido autorización para que sean utilizados los terrenos y edificaciones de dicho centro con motivo de la Exposición aneja y demostraciones agrícolas.

Se sabe que el ministerio de Agricultura ha consignado ya un crédito de 8.000 pesetas, incluido con ello seguramente la colaboración valiosa que se propone otorgar al Congreso y a su Exposición.

También está prometida otra importante subvención del ministerio de Industria y Comercio. La Comisión ejecutiva se ha dirigido al Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas, pidiéndole que figure en la Exposición todos los interesantes mapas, gráficos y demás documentos referentes al Plan Nacional de Obras Hidráulicas.

Actualmente, en marcha el Congreso y la Exposición, se están fijando de modo definitivo las fiestas y excursiones que tendrán lugar durante la semana del Congreso. Figuran entre ellas algunas recepciones, funciones teatrales, fiestas en el recinto de la Exposición, visitas al magnífico Museo de Valladolid y monumentos artísticos de la ciudad, etc. Habrá varios recorridos por la región castellano leonesa, que permitirán a los congresistas una admiración directa del paisaje, las obras hidráulicas, las explotaciones agrícolas y los valores histórico artísticos de diferentes comarcas.

TRIPTICOS, TARJETONES ENLACE Y TARJETAS FANTASIA Imprenta SENEN MARTIN

DEPORTES

HOCKEY

De verdadero acontecimiento puede calificarse el partido de Hockey que próximamente se jugará en el Campo de Deportes de la Juventud Católica Abulense (antes Deportivo Abulense) entre un equipo de la Colonia veranlega de San Lorenzo del Escorial y otro formado por jóvenes de la buena sociedad de esta capital.

El éxito de los partidos organizados en los veranos anteriores que resultaron en extremo competidos y vistosos hace esperar que el campo de la J. C. A. se ha de ver muy concurrido ya que se presenta una buena ocasión de poder admirar un magnífico partido del rapidísimo y viril deporte.

Los jugadores abulenses desean hacer un magnífico encuentro por lo que están sometidos a serios entrenamientos que diariamente verifican, habiendo podido observar que está en espléndida forma.

Aunque no está definitivamente formada la alineación podemos adelantar que es muy probable que sea la siguiente: Semprún; Calvo, Palop; Sastre (R), Estébanez, Pombo; Pochojo, Santa Cruz, Sastre (E), Leirado y Vega.

En próximas ediciones daremos más detalles de tan interesante fiesta deportiva que ha de resultar gratísima a los abulenses y colonia veranlega.

CICLISMO

Han llegado los primeros donativos

VALLADOLID 2.—La propaganda iniciada por el Valladolid-Ciclismo Excursionista está comenzando a rendir fruto. Son ya muchos los donativos recibidos y muy cuantiosos. En las tres capitales más importantes de la ruta, Madrid, Salamanca y Valladolid los Comités provinciales actúan diligentemente y se espera alcanzar la cifra proyectada antes del 20 del presente agosto.

En Avila, Zamora y Segovia aún no se han constituido los Comités de un modo definitivo y se espera hacerlo en esta misma semana. Sin embargo, de Avila y Segovia se interesan vivamente por la «Vuelta a Castilla» y varios industriales han ofrecido también cantidades muy estimables.

El próximo sábado el Comité central se desplazará a Madrid para ultimar los detalles de la llegada.

Una importante casa de bicicletas patrocinará una etapa y se espera que las otras tres lleven el nombre de alguna entidad comercial de la región.

CALABIA.

En sus compras haga usted referencia al DIARIO DE AVILA

Notas zamoranas

Un incendio destruye la importante fábrica de caramelos, ceras y chocolates de don Manuel Grande, de Benavente

(De nuestro corresponsal)

ZAMORA, 1.—Sobre las nueve de la noche de ayer se declaró un violento incendio en la importante fábrica que posee en Benavente el acreditado industrial de aquella villa D. Manuel Grande.

Desde los primeros momentos adquirió el siniestro tan grandes proporciones que se extendió a todo el edificio, resultando estériles los esfuerzos y cooperación del vecindario y autoridades de aquella villa.

Sobre la una de la madrugada fueron avisados los bomberos de esta capital los que inmediatamente se personaron en el lugar del suceso, y en principio lograron localizarlo.

Cuando ya al parecer se hallaba dominado se reprodujo, prendiendo en unas latas de aceite que había en los sótanos del edificio, siendo entonces tal la magnitud del incendio que a la hora que escribimos estas líneas (siete de la tarde) todavía no se ha logrado extinguir, habiendo quedado destruida la fábrica, almacenes y cuantos artículos se encerraban en los mismos.

Se calcula que las pérdidas ascienden a millón y medio de pesetas, aun cuando todavía no puede precisarse su cuantía ya que como antes decimos, aún están ardiendo los edificios propiedad del señor Grande.

Se ha logrado localizar el siniestro evitando que se propagara a los edificios próximos.

Una iglesia y varias casas en peligro

En vista del incremento que tomó el siniestro y ante el peligro de que se propagase a los edificios próximos, se ha desalojado una iglesia próxima a los almacenes destruidos y varias casas colindantes.

Más pérdidas

En uno de los sótanos de los señores Grande y Romero guardaban ayer unos catorce vagones de aceite que por la intensidad con que avanzaron las llamas por aquella parte se cree que dichas existencias han quedado en su totalidad destruidas.

Las causas del siniestro se cree que tiene por origen el haberse quemado un corto circuito situado en una de las naves de la fábrica.

El «Día Rojo» en Zamora

Sin pena al gloria, como pudiera pasar otro cualquier día que se pretendiera denominar «amarillo» o «blanco», ha pasado hasta ahora, el llamado por los izquierdistas «Día Rojo».

Cuando nos entrevistamos los informadores locales con el señor

Sección religiosa

SANTORAL

Día 8, Viernes. La Invención del Cuerpo de San Esteban, protomártir.—Santos Aspren Eufronio y Pedro obs.; Ermelo, mr. y Santas Lydia, Marañá y Cira.

La misa y oficio divino son de la Invención de San Esteban, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

Primer viernes

Santa I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra el primer viernes con los siguientes cultos.

Por la mañana misa a las ocho. Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, ejercicio propio y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de la Medalla Milagrosa con exposición a las siete de la mañana y reserva a las siete de la tarde.

«La Actividad»

Sesito de Informaciones Personales de toda España, Ingreso Guardia civil, Carabineros, Guardia Asalto certificados Penales, 8 pesetas. III, firma Voluntad 9 Director Ordóñez, Precalados 64

Gobernador civil nos manifestó que la tranquilidad es completa en la provincia no habiéndose registrado el más pequeño incidente.

La afición a la caza en la provincia

Es tan grande la afición a la caza con escopeta que existe en la provincia, que a título de curiosidad vamos a reproducir unos números que dan idea del numeroso contingente de cazadores que existen.

Ayer se despacharon en el Gobierno civil 40 licencias de caza y hoy ha firmado el Sr. Gobernador 54.

Ascenso merecido

Ha ascendido a oficial de 1.ª clase de Administración civil la culta señorita Filomena García López, que desde hace ya bastante tiempo y con singular probidad, presta ser vicios en las oficinas del Gobierno civil, de esta provincia.

Reciba la competente señorita nuestra cordial enhorabuena.

Destrozos en un melonar

El vecino de Morales de Toro, Agustín García Rico, ha denunciado que de una finca de su propiedad que tiene en las inmediaciones del pueblo, unos desconocidos le arrancaron en la pasada noche 250 plantas de melones y sandías, su ponlezo que se trate de una venganza personal.

Denunciado por hurto de trigo

Ha sido denunciado el vecino de Tapiales Cipriano Fernández Pozo por robar tres morenas de trigo al vecino de Villaipando Indalecio Boyano Vázquez.

Sánchez-Manher.

LAS TORMENTAS EN SEGOVIA

Varias desgracias

Familia perseguida por el infortunio

SEGOVIA, 1.—Ayer tarde, y a consecuencia de haber sido alcanzado por un rayo, quedó muerto bajo un pino en que se había resguardado el joven de 17 años de edad, Saturnino del Sol Blanco, residente en Torrecilla del Pinar y dedicado a pastor de ganado lanar. El juzgado procedió al levantamiento del cadáver.

—En el sitio conocido por «Quemado tentolinas» de Zarzuela del Pinar, se hallaba resinando pinos el obrero Mariano López, de cuarenta y siete años, que se hallaba acompañado de su esposa Isabel y de su hermana Basilla. Al desencadenarse una tormenta, aparatosa por la intensidad de los truenos y relámpagos, la citada familia se guareció en la cabaña que tienen construida en el lugar citado. Poco tiempo llevaban en ella cuando cayó una descarga eléctrica que alcanzó a Mariano, produciéndole la muerte en el acto. Basilla resultó con graves síntomas de asfixia y la esposa de aquél no sufrió el menor daño. Isabel, traslada de dolor y presa de intenso y justificado pánico, regresó al pueblo, comunicando al vecindario la desgracia ocurrida.

El juzgado municipal, acompañado del médico titular Sr. Rols, se trasladó al lugar del suceso, seguido de numerosos vecinos. El citado facultativo hubo de limitar su intervención a auxiliar a Basilla, puesto que, como decimos antes, Mariano había quedado muerto. En grave estado fué trasladada la joven a Zarzuela. El juzgado dispuso el levantamiento del cadáver de Mariano y su traslado al depósito del cementerio.

Ayer le fué practicada la autopsia al infortunado obrero, recibiendo después cristiana sepultura.

Terminado el sepelio, los familiares pensaban dirigirse a Madrid, donde residen algunos, en un coche propiedad de uno de ellos; pero como se hiciera precisa la reparación de una rueda, un hermano de la víctima y varios sobrinos se dirigieron a una corraliza propiedad de Luciano Criado, donde se encontraba el ayudante Félix Arranz arreglando un camión del señor Criado.

Cuando pedían al ayudante herramientas para reparar la avería del coche referido, una chispa eléctrica penetró en el local donde había varios cerdos y causó la muerte de dieciséis. Las personas que allí se encontraban no sufrieron daño alguno.

No repuesta aún de la impresión la familia del difunto, aquella inició el regreso a Madrid a las cuatro y

Un cabo y un soldado pretenden sacar diez uniformes y veintifréres pistolas

El centinela les obligó a echar cuerpo a tierra, dando la alarma a la guardia.—Recompen-sa al buen soldado

TARRAGONA.—Comunican de Barcelona al «Correo de Tortosa» que anoche se produjo un hecho raro en el cuartel del regimiento número 10 de Caballería.

Ya entrada la noche, el soldado de centinela en una puerta del cuartel vio salir a un cabo que llevaba bajo el brazo, tratando de ocultarlo, un bulto voluminoso. El centinela le dio las voces reglamentarias de jaitoi, y le preguntó que a dónde se dirigía a quella hora y qué llevaba en el bulto. El cabo contestó con vacilaciones y evasivas, y entonces el centinela, echándose el mosquetón a la cara, le obligó a arrojarlo a tierra. En aquel momento salió por la misma puerta un corneta, que también llevaba otro envoltorio. El centinela dio dos pasos atrás, y cuando tuvo bajo la misma línea de fuego a los dos fugitivos dio la alarma a la guardia, que acudió inmediatamente y detuvo a los dos militares sospechosos.

Llevados a presencia del oficial de guardia, se comprobó que entre el cabo y el corneta se llevaban 10 uniformes de soldado y 25 pistolas.

Añade la información que ayer mañana el coronel del regimiento mandó formar a toda la fuerza en el patio del cuartel, y después de dedicar palabras de elogio al fiel soldado servidor de la República, al que impuso los galones de cabo le entregó además una gratificación en metálico.

Comerciantes e industriales si queráis vender bien vuestras cosas en EL DIARIO DE AVILA

media de la tarde, acompañándole hasta las afueras del pueblo una hermano de la víctima llamado Isidoro López. Al descender éste del auto en marcha tuvo la desgracia de caer y se produjo fuertes contusiones y erosiones en la cabeza.

Auxiliado por el facultativo señor Rols, pasó a su domicilio. También fué asistido facultativamente Francisco Rodríguez, ocupante del automóvil, la cual sufrió un síncope al presenciar el amargo accidente. Poco después estuvo en condiciones de proseguir el viaje.

La población está consternadísima.

Folleto de EL DIARIO DE AVILA

(2)

LO QUE CUESTAN 133

DIAS DE COMUNISMO

Por MAURICE LAPORTE

Traducción y Prólogo del Vizconde de la Armeria (Autorizada su publicación en EL DIARIO DE AVILA)

Moujik estaba tan falto de dignidad, como sobrado de indiferencia, permanecía insensible porque le era más fácil, dados los medios y ambiente que le rodeaban, cubrirse de un manto que le aislara de la realidad de la vida y entregarse a una resistencia que no pudo ser más que pasiva, y principalmente fatalista.

Lenin obtuvo el éxito, porque renegó hasta de sus propias convicciones, y levantó la bandera de la codicia, despectando ambiciones. Bela Kun, más franco y menos hábil, se limitó a señalar como único enemigo, culpable de todos los males, a la clase burguesa. Contra este supuesto enemigo, encendió la hoguera del odio, y la fué atizando, por cuantos medios tuvo a su

alcance. Pintaba a la burguesía como un ogro que negaba al proletariado cuanto necesitara para su alimentación, educación, y para conseguir un relativo bienestar. Por eso el único lazo que unió al elemento obrero detrás de Kun, fué el rencor u odio que sintieran hacia patronos, acreedores, sacerdotes, etc.

Lenin, hizo concebir ilusiones. Bela Kun, odios. Mala táctica esta última. Al primero, le fué fácil convencer al campesino de la necesidad de defender las tierras que le habían dado; cosa que sólo conseguiría ingresando en el partido comunista, indiscutible ienhechor del pueblo, según sus predicaciones. A Kun, por el contrario, le fué difícil sostener el odio que sembró hasta llegar a reafirmar su posición personal, razón

por la cual, cuando los contrarrevolucionarios empezaron su acción contra el bolchevismo, encontraron a Kun y su obra bien maduros para la caída. Los odios que había sembrado, sostenido y fomentado, dieron lugar a otros odios tan intensos como los suyos; por eso fracasó su sistema, como fracasó todo sistema que tiene por única base la iniquidad y el rencor.

Desgraciadamente, pensando el caso de España, me asalta la duda, de si se puede o no aprovechar la lección de la revolución de un pueblo, para aplicarla a otra nación determinada. Es indudable, que el medio más importante de cuantos cooperaban para sostener a Lenin en Rusia y a Bela Kun en Hungría, era el factor económico, puesto que los fracasos de ambos países en los campos de batalla, no eran bastante para mantener ninguna de las dos dictaduras revolucionarias. El Moujik de Nijni Novgorod, lo mismo que el campesino de las riberas del Danubio, encontrándose agotado físicamente por la miseria y las privaciones, y falto del espíritu suficiente para elevarse sobre las nece-

sidades materiales que le rodeaban, se echó en brazos de los pregoneros de la rebeldía.

Sin temor a equivocarse, puede emitirse un juicio contrario a las actuaciones de Lenin y Kun, que no aspiraban más que a la total descomposición de la sociedad, y de la civilización que la servía de base, así como a la completa destrucción de las riquezas del país, aunque sea cierto, que el fundamento de sus propagandas en pro de ciertas reivindicaciones, tenía un principio básico perfectamente admisible. Lo mismo puede decirse de las peticiones de infinidad de alemanes, franceses y españoles, en general, de los ciudadanos que componen la población de todos los países a los que un régimen de comunidad, regido por una política económica egoísta, condena a morir de hambre a la vista de innumerables almacenes de mercancías. Debemos reconocer que a todos nos toca algo de responsabilidad en estos males, por no haber armado debidamente el órgano principal de la máquina del capital y el trabajo, hoy día desarmada y castigada por los disturbios sociales.

Por creer inmutable este desgraciado estado de cosas, caemos en la impotencia y nos vemos dominados por un miedo, justificado mientras no salgamos de esa base falsa.

Todas las clases sociales viven los momentos actuales bajo terribles amenazas, que aumentan de día en día: El paro, pesa sobre obreros y empleados; la ruina, sobre industriales y campesinos, e incluso los mismos intelectuales, se encuentran sin saber donde emplear sus actividades. La gravedad de la hora presente origina un estado de reacción, que puede orientarse hacia un liberalismo encubierto, bajo una acción violenta, o hacia un bolchevismo anárquico y destructor, a no ser que, estas fuerzas reaccionarias, se encaucen por la orientación de un catecismo social y político, que pretende resolver todos los problemas. Entonces, surge Hitler!

Nuestra opinión es muy otra. La civilización y la cultura, que son dos realidades indiscutibles dentro de las leyes naturales, deben salvar a la sociedad. Bastaría con purificar las ins-

tituciones internas de los pueblos. La tradición latina, que con su cultura adorna a las civilizaciones francesas y española, aumentando el mérito, la nobleza y la inamovilidad de sus altos valores espirituales, puede, elevándonos a un nivel superior al de los errores presentes, salvar la situación y evitar nuestro retroceso a épocas preteritas.

El mayor de los males de la sociedad actual, radica en el olvido en que representamos a los héroes y mártires, contentándonos con inclinar respetuosamente nuestro cuerpo ante sus tumbas, sin asimilar las enseñanzas que de sus hechos célebres se desprenden. De estos modos, rompemos la unión del pasado con el porvenir. El primero no lo recordamos, y el segundo lo desconocemos.

En este momento es España el país que después de Rusia y Hungría, se encuentra al borde del abismo, pero, debemos pensar que nuestros amigos los españoles, están aún a tiempo de acordarse, que el pesimismo es la triste-

(Continuará)

AVILA AL DIA

EL MONUMENTO A SANTA TERESA

En la última Junta General celebrada por la Cofradía de la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús, se tomó entre otros el siguiente acuerdo: que constase en acta el haber visto con agrado la moción presentada por el celoso, culto y prestigioso concejal D. Benjamín Caro pidiendo se llevase a cabo por medio de suscripción nacional, la erección de un nuevo monumento más en armonía con los méritos de la por tantos conceptos querida, admirada y respetada por propios y extraños nuestra sin par Teresa de Jesús, Patrona de este hidalgo pueblo y titular de tan piadosa y simpática cofradía; y acudir a la suscripción anunciada con cuanta largueza la fuera posible dentro de su humilde situación económica.

Fue también acuerdo que merece consignarse en estas líneas, puesto que su objeto tiene igualmente a honrar con ello a la que es orgullo de esta noble ciudad, dechado de virtudes, modelo de sencillez y digna de ser imitada por todos sus amantes y devotos, el existir de cuota de entrada a cuantos deseen ingresar en ella durante el presente mes de agosto; con el fin de que todos, absolutamente todos, pobres y ricos, puedan pertenecer a una asociación a la que no debe de quedar al uno solo de los que a tan insignie mujer e ingente Santa tienen devoción y cariño, sin dar su nombre para que figure en las listas de la que lógicamente pudiera llamarse agrupación de devotos y amantes de la Santa y que se titula: Cofradía de la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús.

Decididos pues los que a tan popular y devota cofradía aún no pertenecéis, a ingresar en ella, demostrando así que no os conformáis con que el inmenso cariño que por la Santa sentís quede escondido allí en lo más recóndito de vuestros pechos sin hacer pública ostentación de él, sino que deseáis exteriorizarle ingresando en la citada Asociación para formar en sus filas y acompañarla orgullosos cuando en sus procesiones recorre majestuosa las calles de este su pueblo que la vio nacer, cosa que no cabe duda que la Santa verá con sumo agrado y que por lo tanto no debéis demorar en llevar a efecto.

Os invita a ello porque sabe que de veras amáis a nuestra palana y no regaláis los medios de demostrarlo.

El Presidente de la Transverberación

Dispensario antituberculoso provincial

LOSILLAS NUMERO 1 Servicios públicos gratuitos

Consultas.—Lunes, martes, miércoles y jueves, de cinco a siete de a tarde.

Neumotorax e intervenciones quirúrgicas.—Viernes y sábados, de cinco a siete de la tarde.

Reacciones diagnósticas.—Martes, jueves y sábados, de once a doce de la mañana.

Inyecciones medicamentosas.—Todos los días laborables a las once de la mañana.

A la mitad EL DIARIO DE AVILA

Calzados "LA CONFIANZA"

Colosal rebaja de precios en todos los artículos y principalmente en los de verano. Además un día al mes todo GRATIS Día que ha resultado GRATIS en Julio, el 23. El número de clientes favorecidos es de 54

Calzados "La Confianza," Zóndrero 5 al 11 Sucursales: Zóndrero 12 y 14

Donativos recibidos para la tómbola que la obra Luisa de Marillac se propone abrir el primero de agosto

D.ª Josefa Cavengi, viuda de Olózaga e hijos, dos violeteros. D. Vitallano Arés Andrés y señora, unas viageras. D. Victor Gil, juego de entremeses.

Señora viuda de Anastasio González y hermano, juego de entremés y aparato de luz. D.ª Evarista Llienderozas viuda de Abolín, juego de agua.

D. Luciano Paz Victoriano y señora, media docena de cucharillas de plata. Señoritas Mercedes y Carmen Cabanillas Monelús, 5 pesetas. D.ª Lorenza Gonzalez Hervás, una mantequera.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Anland y Cangrejo.

Gastelar, 3. Teléf. n.º 45

Para contrarrestar la campaña de «Los sin Dios»

Hace unos días se publicó en estas columnas un artículo firmado por doña Soledad Santigosa en el que solicitaba donativos para contrarrestar la infame y demoralizadora campaña de «Los sin Dios».

A este fin se anunciaba la publicación de un opúsculo del P. Nazario Pérez, para lo que se nos remiten los siguientes donativos: Unas señoritas de Muñozgallado, 5,50 pesetas.

EL DIARIO DE AVILA hará llegar a su destino con suma complacencia los donativos que se le envíen.

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de D. Timoteo Barnejo de Juan, las misas que se celebren el día 4 en la iglesia parroquial de Villanueva de Gómez serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

¿Suceso ciclista?

Por diversos conductos llega a nosotros la noticia de haber ocurrido en las inmediaciones de Peguerinos un suceso ciclista del que se dice que ha resultado gravemente herido un joven de esta localidad.

Según nuestros informes el citado joven cayó rodando con la bicicleta por un terraplén de gran altura dando varias vueltas entre los peñascos ocasionándose las heridas que sufrió. En un automóvil fué conducido a San Lorenzo del Escorial donde quedó hospitalizado. Oficialmente no hemos comprobado la noticia y solo la consignamos a título de rumor.

La tómbola de Santa Luisa de Marillac

Anoche fué abierta la tómbola organizada por las señoritas de la obra de Santa Luisa de Marillac. El público de Avila acudió a ella obteniéndose una lucida recaudación.

En noches sucesivas continuará el sorteo de objetos que con el fin de contribuir a la obra caritativa que realizan las señoritas se les han remitido.

PEDID LOS EXQUISITOS CAFES MARCA "ROLON", SE DISTINGUEN POR SU AROMA

Le roban la bicicleta

José Ignacio Lirio, que veranea en Navarredondo, denunció a la Guardia civil que le había sido sustraída una bicicleta que tenía atada con una cadena y cerrada con un candado, en la ventana del hotel donde se hospedaba.

La Guardia civil saltó en persecución del ladrón pero éste logró desaparecer sin que las gestiones realizadas para detenerle hayan dado el resultado apetecido.

EDUARDO JAURALDE MORGADO ABOGADO

San Segundo, 42, bajo izqda. Horas de despacho: 10 a 12 y 4 a 7

Incendio

En el monte n.º 56 del catálogo término de Adrada, se declaró un incendio que redujo a cenizas más de 1.000 pinos maderables y otros tantos en resinación. Los guardas forestales y los de la Resinera lograron sofocar el fuego después de varias horas de incansables trabajos atando las pérdidas de alguna consideración. Parece que el fuego ha sido intencionado.

Baños Santiuste AVILA

Reumáticos: Resultados sorprendentes de alivio y curación con los baños sulfurosos a elevadas temperaturas. Pedid hora para esta clase de baños por la aglomeración de bañistas.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Cayetano López de heridas en la mano derecha, y Victoria Pineda que sufría heridas en ambas piernas y confusiones en el vientre que se produjo al caerse de la caballería que montaba.

Baños Santiuste AVILA

No dejad de visitarlos; es el sitio más agradable de Avila aun en las horas de más calor.

La Banda Municipal

Programa de las obras que ejecutará hoy día 2 de agosto, de diez a doce de la noche en la Plaza de la Constitución.

- 1.ª «Sevilla torera», Pasodoble; Font y Anta. 2.ª «La Chulapona», Mazurka; Moreno Torroba. 3.ª «Más chulo que un 7», Schottis; Costos. 4.ª «Chateaux Morgaux», Selección; Caballero. 5.ª «Suicio de artista», Pasodoble; Roig. El director, J. Caballero.

Las fiestas del Secretariado

Anoche tuvo lugar en el teatro principal la función de gala organizada por el Colegio de Secretarios en honor de sus socios.

En honor a la verdad, y sin que esto encierre censuras para los restantes artistas, hemos de decir que lo mejor de la fiesta fué la pareja de niños Angelita Migueloñez y Albano Zúñiga, los cuales, en sus trabajos y especialmente en el recitado de poesías, estuvieron muy bien cosechando muchos aplausos de la concurrencia, que les hizo saludar desde el palco escénico varias veces.

Los restantes números bastante bien, aunque algunos podían haberse suprimido y no hablamos perdido nada.

Esta mañana se han celebrado

Ecos de sociedad

Toma de posesión

Nuestro querido amigo el nuevo director del Museo Provincial de Bellas Artes de Avila, D. José Alberti, nos participa haber tomado posesión del cargo para el que fué nombrado por orden ministerial del día 4 de Julio próximo pasado. Retiramos nuestra felicitación al Sr. Alberti, y ponemos a su disposición las columnas de EL DIARIO para cuanto las considere útiles para los fines que se han encomendado a su dirección.

De días

Hoy los han celebrado las señoras de Manzanares, y de González (D. Ange), y los señores D. Gustavo Alvarez y D. Pedro Gómez de Laorden.

Mañana los celebrarán el presidente de la Audiencia Sr. Puras y el capellán de la Casa de Misericordia Sr. Sánchez Magarzo.

Aniversarios

Hece años que falleció el secretario jubilado del Ayuntamiento de Villanueva de Gómez D. Timoteo Barnejo de Juan.

A sus familiares, y muy en especial a su hijo político de la brigada de la Guardia civil de esta comandancia D. Claudio Vallejo, renovamos nuestro pésame.

También se cumple el segundo aniversario de la muerte de doña Vicenta Sánchez, viuda de Gómez.

A la distinguida familia de la finada (q. e. p. d.) y de un modo particular a sus sobrinos D. José y D. Cesáreo S. Diaz, renovamos la expresión de nuestra condolencia.

Primera comunión

En la iglesia parroquial de San Pedro ha hecho en la mañana de hoy su primera comunión el monjímo niño Antonio Quimadelos, hijo del funcionario de Obras públicas D. Javier.

Le administró el Sacramento el coadjutor de la misma D. Juan Antonio Moreno, acompañando al niño en tan solemne acto sus padres, hermanos, tíos y otros familiares.

A las muchas felicitaciones recibidas por Antonio y sus venturosos padres animos la nuestra.

Viajeros

Se encuentra entre nosotros pasando unos días al lado de sus tíos los señores de Crespo, D. Carlos Crespo y Gil Delgado.

Hemos tenido el gusto de saludar al prestigioso escritor y redactor de «La Verdad» de Murcia, D. Luis Peñafiel Alcázar que ha visitado nuestra ciudad en viaje de información artística por Castilla.

—Han salido para Biarritz don Galdo Caproiti y señora.

¿Va usted a Madrid?

No deje de hospedarse en la fonda «La Parísien», Montero 14 Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.285

Propietario y gerente LEONARDO MENDOZA

las conferencias sobre temas municipales que han estado concurrendos.

A la hora de cerrar esta edición se va a celebrar la corrida de toros. En la plaza hay mucho público y por los paseos fluyen no pocas personas que se dirigen a presenciar el festejo.

Se autoriza a la Banca privada para concertar préstamos a los agricultores en la misma forma que el Banco de Crédito Agrícola.—El Gobierno persiste en las medidas de precaución.—Fallecimiento del mariscal Hindenburg

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 2. 4.30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima de 37 grados en Sevilla mínima de 11 en León y Vitoria. Avila máxima 27 grados mínima 15. Tiempo probable. Cantabria y Galicia vientos del Oeste lluvias y

El día rojo en Madrid

MADRID.—Ayer, continuaron las precauciones adoptadas por la dirección general de Seguridad, en evitación de posibles alteraciones del orden.

Durante toda la mañana recorrieron Madrid varias camionetas de guardias de Asalto, dotadas con el nuevo aparato de radiotelefonía, que, por medio de una onda corta, comunican con la estación central de la dirección general de Seguridad, al efecto de recibir y transmitir noticias.

Poco después de las nueve de la noche se formó un grupo en los jardillos de las escuelas de Pablo Iglesias, de la calle de Barceló y Florida.

Desde allí desembocaron en la de Fuencarral, y al llegar a una casa, en la que por habitar el subsecretario de la Gobernación había una pareja de guardias, los del grupo hicieron varios disparos sobre la pareja.

Esta repelió la agresión, disparando al aire. El grupo se internó por la calle de la Farmacia, en ocasión en que ya se había dado aviso a la dirección de Seguridad y de ésta había salido un carro de guardias de Asalto, que se encontró con los perturbadores, cruzándose algunos disparos, a consecuencia de los cuales resultaron heridos José Bazalo Moys, guardia de Asalto, que sufre la fractura del brazo izquierdo, pronóstico grave, y Francisco Torres López, estudiante, de veintidós años, que vive en Sagasta, 10, el cual sufre una herida en el costado, de pronóstico leve.

Del suelo fué recogido otro herido, que es estado muy grave ingresó en el Equipo Quirúrgico. No se sabe su nombre porque no ha podido declarar.

En toda España hubo tranquilidad

Visitaron los periodistas al ministro de la Gobernación anoche para preguntar e las noticias acerca de la jornada del 1.º de agosto, y el Sr. Salazar Alonso mostró los telegramas que había recibido de los gobernadores, incluso de los de Gulpúzcoa y Vizcaya, dándole cuenta de que había transcurrido el día sin que se registrara ningún hecho importante de alteración de orden público.

Ulcamente en Madrid se desarrollaron algunos pequeños incidentes, que la fuerza pública cortó con gran rapidez.

Añadió el Sr. Salazar Alonso que él continúa trabajando con el mismo celo que hasta aquí por el mantenimiento del orden público a todo trance, sin que se halle dispuesto a desistir de ninguna de las medidas adoptadas, sino que, por el contrario, perfeccionará aún más su organización, ya perfecta, para combatir con eficacia cualquier intento revolucionario, pues su única obsesión como ministro de la Gobernación, es hoy la de asegurar la paz pública.

marejado; Duero, Centro y Extremadura, buen tiempo y cielo con pocas nubes, Cataluña, Levante y Balears, tiempo inseguro; resto de España buen tiempo.

Se celebró esta mañana consejo de ministros en el Palacio nacional y durante su celebración se conoció el fallecimiento del mariscal Hindenburg, enviando seguidamente el pésame al pueblo alemán el presidente de la República. En el consejo se acordó que el jefe del Estado de Galicia se iniciara el martes según el programa ya concluido.

Al salir el ministro de Agricultura dijo a los periodistas que había sabido que algunos patronos pederos venden el pan a menos peso del establecido y que está dispuesto a corregir todos los abusos. También dijo que se había firmado el decreto para que todos los Bancos puedan hacer préstamos al 5 por ciento a los agricultores en la misma forma que el Banco de Crédito Agrícola.

A las diez y media, y antes del Consejo, se reunieron los ministros en consejo. El ministro de la Gobernación dio cuenta de que el día de ayer había sido tranquilo, pero a pesar de ello persistían las medidas de precaución adoptadas. Se despacharon asuntos de la Presidencia, Hacienda, Instrucción y Obras, de escasa importancia. D. Agricultura se autorizó la reorganización de los Sindicatos agrícolas para que puedan obtener los préstamos de la Banca privada, como medio de protegerlos para el cumplimiento de la tasa del trigo.

El ministro de la Gobernación desmintió ante los informadores los rumores de que hubieran ocurrido sucesos de importancia en Vizcaya añadiendo que la situación allí es perfectamente normal.

—En el Equipo Quirúrgico ha fallecido esta mañana Salvador Guillén que resultó herido en el tiroteo habido ayer por unos mozoalbetes con la fuerza pública, en la calle de Fuencarral.

BARCELONA.—Esta mañana se reunió el Consejo de la Generalidad sin que se conocieran los acuerdos adoptados por no haber terminado la reunión a la hora de telefonar.

—Han sido multados con mil pesetas cada uno el alcalde y el secretario de Roca de Vallés por un asunto relacionado con la importación del maíz.

—Han sido trasladados a la cárcel los detenidos con motivo de la venta de credenciales. Uno de ellos es un alcalde de barrio que vendió los empleos al precio que podía y el otro es un individuo que se decía parlante de un alto político y se le ha de pagar 4.000 pesetas por cada empleo.

—El juez militar ha ordenado el procesamiento de cinco de los detenidos por los últimos sucesos de los «abassaltes».

BERLIN.—A las 9 y 45 ha fallecido el mariscal Hindenburg. Su muerte ha sido anunciada por los telegramas de los ministros de Alemania: Acaba de fallecer nuestro presidente, El glorioso mariscal Hindenburg.

Al ocurrir el fallecimiento del mariscal sus familiares se retiraron de la residencia. En la parte exterior de la residencia se encontraba una verdadera muchedumbre de campesinos y al ver ondear la bandera se inclinaron y se desahucieron todos inclinándose con verdadera emoción. Los rumores se verificaron más tarde.

La noticia del fallecimiento se ha extendido rápidamente por toda la nación y en todos los edificios públicos han aparecido banderas con crepaciones negras, habiéndose dicho desde el ministerio del Interior que la Nación está de duelo. El cuerpo del mariscal será inhumado en el cementerio de Sieringberg, donde Hindenburg ganó la famosa batalla contra los rusos.